

untuk menuliskan mu'amalah tersebut, agar dibelakang hari tidak terjadi sengketa tau gugat menggugat diantara fihak-fihak yang bersangkutan.

Walaupun dalam Al-Qur'an maupun Al-Hadits tidak menentukan lebih lanjut tentang tata cara, prosedur atau bentuk formulis yang digunakan, namun dengan adanya ketentuan UUPA pasal 19 dan yang telah dilaksanakan pemerintah Kabupaten Daerah Tingkat II Blora tentang pendaftaran tanah secara terinci, maka dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan pendaftaran tanah di Kabupaten Blora tersebut sesuai sekali dengan esensi petunjuk Allah dalam surat Al-Baqerah ayat 282 tersebut di atas.

B. Tinjauan Tentang Pelaksanaan Penguasaan Tanah

Pada hakekatnya Islam juga melaksanakan penguasaan tanah, sebagaimana yang dilaksanakan di Kabupaten Blora. Walaupun objek tanah yang dikuasainya berbeda, namun antara Islam dengan Pemerintahan Indonesia dalam melaksanakan penguasaan tanah ini ada kesesuaian dalam tujuannya, yakni demi kemakmuran rakyat / bangsa dalam kemaslahatannya.

Kalau di Kabupaten Blora, tanah-tanah yang dikuasainya adalah tanah-tanah kelebihan dari batas-batas maksimum (sebagaimana diatur dalam UU No.56/irp/1960) dan tanah-tanah yang pemiliknya berada diluar kecamatan (sebagaimana yang diatur dalam pasal 3 PP No.224 Th 61) Akan tetapi dalam Islam tidak demikian kenyataannya, ta-

ta yang kembali kepada Nabi SAW., setelah terusirnya kaum muslimin, hanyalah untuk kemaslahatan-kemaslahatan kaum muslimin saja dan merupakan penutup pintu-pintu problema jaminan sosial.

Sesuai dengan nas tersebut di atas maka Rasulullah SAW. membagi-bagikan harta Bani Nadhir kepada orang-orang fakir kaum muhajirin dan orang-orang fakir kaum anshor, meskipun kaum muhajirin mendapat prioritas bagian lebih besar karena kebutuhan mereka yang sangat. Adapun tanahnya tidak beliau bagi-bagikan dan dibiarkannya tetap dalam kekuasaannya agar hasil-hasilnya dapat diberikan kepada orang-orang fakir dan anak-anak yatim.

Demikian juga Nabi membagi-bagikan tanah dari hasil penaklukan tanah Khaibar kepada fakir miskin dan anak-anak yatim. Kemudian pada zaman Khalifah Umar Ibn Al-Khatab adat kebiasaan Nabi dalam membagi-bagikan tanah diteruskan olehnya dengan sistem pembagian yang lain dari Nabi.

Sistem pembagian tanah pada zaman Khalifah Umar ini disebut Iqta', yakni pemberian tanah negara kepada seseorang untuk lahan pertanian / perkebunan.

Rasulallah sendiri juga pernah memberikan tanah kepada orang yang dikehendakinya dalam keadaan yang berlainan antara seorang dengan yang lainnya pada waktu yang berbeda. Tentu saja dalam pemberian itu yang diutamakan adalah : kaum muslimin yang memerlukan pertolongan, kaum muslimin yang ta'at dan banyak berjasa memajukan Islam, Or -

nah taklukan itu. Sesudah pertempuran qodisiyyah usai, janji itu dipenuhi. Tapi tiga tahun kemudian, Umar meminta kembali kepada Jabir, tanah itu, mengingat semakin bertambahnya jumlah kaum muslimin. Ketika Jabir mengembalikan tanah itu, Umar memberikan ganti rugi seharga 80 dinar yang diambil dari harta milik Umar. (Abu Yusuf ; Kitab al - Kharaj ; 1346 ; II ; 162-63)

Pokok-pokok pikiran yang mendasari prinsip-prinsip tersebut ialah bahwa mereka yang membeli tanah negara diindungi secara hukum tidak dapat dirampas begitu saja. Jika masyarakat ingin mengubah sistim pertanahan mereka, biaya yang dibutuhkan ditanggung oleh semua anggotanya, Tetapi seringkali terjadi, bila tanahnya menyangkut kemaslahatan umum, pengambilalihannya dilakukan tanpa suatu ganti rugi apapun. Jika tanah yang diambilalih untuk kepentingan pribadi, masalahnya jadi berbeda. Hal ini terjadi pada kasus Rabidhah. Rabidhah mempunyai padang rumput pribadi yang terletak dipinggir kota Madinah. Padang rumput tersebut digunakan oleh umum sebagai tempat pengembalaan kuda. Padang rumput tersebut sangat luas, dan kuda - kuda milik negara saja mencapai sekitar 4000 ekor yang digembalakan di sana. Tapi padang rumput itu tidak termasuk milik negara. Oleh karena itu Umar mengambil alihnya dengan membayar ganti rugi. (Irfan Mahmud Ra'ana ; 1990;38)

Dari peristiwa sejarah tentang sistim pelaksanaan pemberian ganti rugi tanah yang dilaksanakan oleh Khalifah Umar di atas, dapatlah dijadikan pijakan hukum bahwa

